CANCILLERÍA

Entre los vuelos y la gestión multilateral



Ministra de Relaciones Exteriores

En medio de la pandemia han sido múltiples los casos de colombianos en el exterior solicitando ayuda del Gobierno Nacional para retornar al país, y la Cancillería, en cabeza de Claudia Blum ha liderado los procesos de repatriación mediante la gestión de vuelos humanitarios que permitirían los viajes de los nacionales. Al momento, se registran un poco más de 110 ciudadanos de todo el mundo, pero más allá de esto, se ha dicho que el reto que tiene es fortalecer la ayuda multilateral para que Colombia pueda acceder a una vacuna. (MC)

DANE

Las estadísticas que pesan en la pandemia



Juan Daniel Director del Dane

La función del Departamento Administrativo Nacional de Estadística ha tenido un mayor protagonismo en los últimos meses, pues las cifras de desempleo, producción y precios son más tenidas en cuenta en la pandemia. "La entidad aprendió a reconocer que tiene usuarios, como las personas en sus casas y empresas y ellos requieren información", señaló el director Juan Daniel Oviedo. En estos últimos meses, la entidad logró modificar los métodos de medición de algunas variables y además sembró las bases para el censo económico de 2021. (PV)

SUPERFINANCIERA

Mayor supervisión al sistema financiero



En medio de esta emergencia, la Superintendencia Financiera de Colombia (SFC) logró apoyar e impulsar la transformación digital y la innovación de la industria, una ágil adaptación de los procesos de supervisión en un entorno 100% no presencial. La entidad que dirige Jorge Castaño ha tenido que supervisar el avance de la bancarización y ha tenido que revisar la cascada de quejas que el sistema financiero ha soportado en tiempos de crisis en los que los usuarios reportan abusos, algo que deberá continuar haciendo en la reactivación. (PV)

SUPERINDUSTRIA

La meta ha sido digitalizar procesos



Andrés Barreto

SENA

En la lucha contra la pandemia del covid-19, la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC), entidad que tiene como líder a Andrés Barreto, ha alcanzado varias metas, entre las que se destacan que se han compartido experiencias a agencias pares de América Latina y el Caribe de las medidas tomadas con relación al maneio de los desafíos de la pandemia en temas de competencia. Además, se logró revisar 100% por internet los casos de la delegatura de Asuntos Jurisdiccionales. Entre sus retos está seguir cuidando que no haya abuso de precios. (PV)

La necesidad es formar expertos en tecnología



Carlos Mario Estrada del Sena

El Servicio Nacional de Aprendizaje (Sena) ha tenido un papel importante en este primer semestre, sobre todo en los últimos meses de crisis sanitaria, para seguir garantizando educación virtual. También, la entidad que dirige Carlos Mario Estrada, ha extendido sus servicios para generar proyectos tecnológicos que ayuden a combatir la propagación del virus, como las 'Caretas Full Face'. Se destaca el apoyo a proyectos empresariales de sectores vulnerables, y su reto es formar en el marco de la recuperación. (AG)

MINAS Y ENERGÍA

Energías limpias y alivios de pago, en la gestión de Mesa

La subasta de energías renovables y la subasta de energía eléctrica a largo plazo han sido, sin duda, algunos de los grandes hitos que han marcado la gestión del Ministerio de Minas y Energía en estos dos años de Gobierno, cartera que ahora encabeza Diego Mesa, quien llegó a ocupar el cargo el pasado mes de junio tras la renuncia de la ministra María Fernanda Suárez, quien tomó la batuta con el objetivo de liderar la transformación energética.

Uno delos propósitos dela subasta de energías renovables de 2020, y en la que participaron siete generadores y 22 comercializadoras es que a 2022, 10% de la energía a nivel nacional sea de fuentes no convencionales. Al cierre de ese evento del Minminas, cuyo Viceministro era Mesa, se adjudicaron 10.186 mwh por un precio de \$95 Kwh hora.

La apuesta de este Gobierno por impulsar el uso de energías renovables no convencionales con el fin de diversificar la matriz energética, por lo que, a la fecha, estás va suman inversiones por US\$500 millones.

> Diego Mesa Puvo Ministro de Minas y Energía

La pandemia se le atravesó a la cartera en el proceso de reactivación del sector petrolero, el cual, en 2019, con la ANH se tuvo la firma de 31 contratos para exploración y producción de petróleo con inversiones de US\$2.700

Pero este año, la venta de Electricaribe marcó al Gobierno, pues en pleno aislamiento, logró una exitosa adjudicación de la operación de los mercados de empresa a EPM, Latin America Corp y Enerpereira, y es espera que todo esté listo en septiembre.



Por otro lado, en los últimos seis meses, el Minminas le ha seguido apostando a las energías limpias. Actualmente un portafolio de 27 proyectos energéticos hace parte de la apuesta del Gobierno para reactivar la economía tras la emergencia sanitaria.

Se trata de iniciativas de energías renovables y líneas de transmisión que prevén inversiones por hasta \$16 billones, las cuales serán claves para generar empleovialonar el crecimiento económico del país en zonas como La Guajira.

Además, bajo la administración de Mesa, se anunció recientemente que los usuarios de los servicios de energía y gas podrán diferir el pago de las facturas de iulio. Los estratos uno y dos también podrán cancelar su consumo hasta en un plazo de 36 meses, sin recargo debido a la crisis. Así mismo, la entidad confirmó el congelamiento de las tarifas del servicio para el resto del año.

Dentro de los retos estará seguir impulsando el uso de renovables, sacar adelante los pilotos de fracking para aumentar las reservas de gas y petróleo, y la mejora en la prestación de servicios públicos.

XIMENA GONZÁLEZ VIDAL xgonzalez@larepublica.com.cc

Cabrera y las normativas para enfrentar la crisis del desempleo

BOGOTA

Cifras como 4,2 millones de personas que perdieron su empleo en comparación con junio de 2019, según el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), hacen que el Ministerio de Trabajo tenga uno de los desafios más grandes frente a la

No obstante estos números en rojo, la cartera que es responsabilidad de Ángel Custodio Cabrera ha tomado diferentes decisiones para tratar de disminuir los efectos. Cuando inició la emergencia en el país, el Mintrabajo dio a conocer, por medio de la Circular 022, que no se autorizaba "el despido colectivo de trabajadores, ni de suspensión de contratos laborales, debido a la crisis que atraviesa del país".

El 31 de marzo de este año, también, como una de las estrategias para hacer cara frente al inicio de la pandemia, el Ministerio dio a conocer las condiciones para acceder al subsidio de emergencia del Mecanismo de

> **Angel Custodio** Cabrera

Protección al Cesante establecido por el Gobierno Nacional. Las personas que se postularon tendrían "acceso a aportes al Sistema General de Seguridad Social en Salud y pensiones, calculado sobre un salario mínimo legal mensual vigente"

En abril, el Mintrabajo informó que, gracias a las medidas ordenadas como: trabajo en casa, negociación de salarios, horarios flexibles y otros, se logró la protección de 41.800 empleos



A través del Ministerio del Trabajo, el presidente Iván Duque dio a conocer que, con el objetivo de apoyar la reducción de los ingresos, se permitiría el retiro de cesantías en los fondos privados, hasta por un monto para compensar la reducción de sus ingresos mensuales.

El Subsidio Solidario, que se creó desde junio de este año, fue otra de las cartas que tuvo que jugar el Gobierno para enfrentar las cifras rojas del mercado laboral. El ministro Cabrera, en su momento, informó que los desempleados recibirían \$160.000 lo que llegaría a cobijar más de 1,5 millones de personas.

Para salir de la tasa histórica de desempleo, cercana a 20%, el principal reto de Cabrera será enfrentar y dar el debate de una reforma laboral. En la emergencia se aprobaron cambios que pueden ser el abrebocas para una ley, como diferir el pago de horas extra, recargos y la prima y jornadas laborales de hasta 12 horas, pero los empresarios esperan un articulado para bajar los costos y así subir las contrataciones.

LAURA FERNANDA BOLAÑOS R